

**En bref****EXPOSITION****La médiathèque fête les 50 ans des éditions Brémond**

À partir de demain et jusqu'au 20 décembre, la médiathèque met à l'honneur le travail de l'Arlésien Jacques Brémond, éditeur de certains des plus grands poètes français. L'inauguration de l'exposition consacrée aux éditions Brémond aura lieu demain à 18h, avec une lecture du poète Serge Pey pour l'occasion. En décembre : lectures, documentaires et ateliers seront également à découvrir. Entrée libre.

**CONFÉRENCE****Rencontre avec Pascal Monteil, "brodeur d'épopées"**

Les Amis du musée Réattu accueillent l'artiste peintre et photographe Pascal Monteil, demain à 17h, à l'auditorium du musée départemental Arles antique, pour une conférence intitulée "Brodeur d'épopées". Sur des toiles de chanvre du XIX<sup>e</sup> siècle, Pascal Monteil, tisse un fil qui, selon Christian Lacroix, "se fait tour à tour gouache, aquarelle, glacis, huile épaisse, charbon de bois, scarifiant la toile", y faisant apparaître jour après jour, mois après mois, des processions, des exils, des architectures effrayées, des poètes sur des civières, des descentes de lits d'artistes, des barques pour prophètes et des papes défaillant sous le poids des fleurs. Demain à 17h, au musée bleu. Entrée libre.

**RENDEZ-VOUS FESTIF****La fête du Pôle culture et patrimoines**

L'association, qui participe au développement des acteurs des filières du patrimoine et de la culture, organise demain soir, à partir de 19h, une fête dans ses locaux. Deux DJ seront là pour assurer l'ambiance, avec Madera et DJ Pierre feuille ciseau. Deux food-trucks seront également présents sur place.

Demain à 19h, au 17 chemin de Séverin, entrée gratuite.

**FIEST'ALIM****Un atelier de cuisine végétale à Barriol**

Dans le cadre de la première édition du festival Fiest'alim, Marie Muccio, cheffe de la Cantine végétale, investit la cuisine du centre social Chistian Chèze, à Barriol pour proposer aux habitants un atelier cuisine 100% végétal, demain de 9 heures à midi. Réservation auprès du centre social : 04 90 96 84 41.

**VISITE****À la découverte des tiers-lieux arlésiens**

Le collectif des tiers-lieux arlésiens organise demain des visites apprenantes de ces lieux avec les équipes qui les font vivre au quotidien. Le départ sera donné dès 8h30, à Pop aux Alyscamps.

Infos et inscriptions : renaudinmails@gmail.com

**PERFORMANCE****Une conférence dansée à la chapelle du Méjan**

À l'occasion de la Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes, mardi 25 novembre, les élèves du collège Ampère vous invitent à leur conférence dansée "Si j'étais une fille", à 20h à la chapelle Méjan. Entrée libre.

# "Mettre en lumière le savoir-faire des éleveurs et des bergers"

**RENCONTRES DU MÉRINOS D'ARLES** Cette cinquième édition, portée par la Maison de la transhumance, propose ce week-end un programme enrichi pour mettre en valeur l'ensemble du secteur pastoral.

C'est un événement qu'on essaie de pérenniser dans la ville pour mettre en lumière l'histoire de la race du Mérinos d'Arles, où le Syndicat éponyme a été créé." Cette cinquième édition des Rencontres du Mérinos d'Arles, race emblématique, est organisée ces samedi et dimanche dans le cadre de l'itinéraire La Routo, qui relie Arles à la Vallée de la Stura, dans le Piémont italien.

"Cet aspect historique est quelque chose auquel on tient", insiste Patrick Fabre, le directeur de la Maison de la transhumance, ouverte en 1997, et qui œuvre depuis pour la valorisation de la transhumance.

Demain, l'ouvrage *Nos bergers, mémoire d'éleveurs et d'éleveuses de Camargue, Crau et Alpilles* sera présenté à la chapelle du Méjan, en présence de ses auteurs Michel et Marie-Louise Gourdon et Stéphane Feo.

**Un premier village de la laine sur la place de la République**

Une table ronde s'y tiendra ensuite de 16h45 à 18h15 avec pour thématique "La laine, sous-produit ou or blanc ?". "C'est l'avenir qui nous intéresse puisque la laine est considérée comme un sous-produit au niveau européen. L'idée est de la mettre en avant au sein de son territoire afin de mieux valoriser ce produit, qui a fait la fortune du pays d'Arles à une époque", assure Patrick Fabre.

**TRÉBON**

## Du poireau, des navets et de la bonne humeur



Certains enfants ont manipulé des légumes pour la première fois à l'occasion des ateliers de préparation de la soupe. / PHOTO VALÉRIE FARINE

Personne n'avait anticipé les températures glaciales qui touchent la Provence en ce mois de novembre, au moment de définir la date de "À la soupe !" au Trébon. Hier, les chaudes louches sorties des marmites de la place Jean-Bouin étaient donc les bienvenues dans un après-midi bien froid. Un moment de découverte pour les jeunes enfants du Trébon, qui ont aidé parents et bénévoles à découper potirons, navets et autres poireaux.

ans, sous le regard attentif des membres du CCAS de la Ville, présents pour leur apprendre les bases. Mais d'habitude je le fais pour aider ma mère."

**"On a de futurs cuisiniers"**

À ses côtés, Karim est plus hésitant en tenant son couteau du bout des doigts. "C'est la première fois que je fais à manger, au début je n'étais pas à l'aise,

mais une fois qu'on a compris c'est très amusant."

Une centaine d'enfants du quartier ont cuisiné ensemble la soupe qui leur a réchauffé les mains à l'heure du goûter. "Et on a de futurs cuisiniers parmi eux !", glisse l'un des parents qui a observé la préparation. Depuis 2017, l'événement se déplace dans tous les quartiers d'Arles. "Avec ces ateliers, c'est

très facile de bien faire manger les enfants, se réjouit Guylaine Renaud, au four et au moulin. Ils adorent préparer la soupe avec nous, et souvent, comme ils l'ont préparée, ils se régalaient encore plus derrière. Si ça peut les aider à mieux manger et mettre la main à la pâte dans leur maison par la suite, c'est que du positif." "À la soupe !" est organisé cette année dans le cadre du festival

l'éleveur Guillaume Ciancanelli, mais aussi des balades à dos d'âne, une présentation d'animaux dans la cour de l'Archevêché, des conférences à 14h et un défilé de mode retracant l'évolution des vêtements en laine à 15h. "L'idée est de montrer la diversité de la filière laine, puisqu'il n'y aura pas que la Mérinos d'Arles."

**1 500 brebis défileront dans les rues de la ville**

Le point d'orgue de la journée restera, dès 11h ce dimanche, la grande transhumance avec près de 1 500 brebis qui envahiront les rues arlésiennes. "La transhumance a été inscrite au patrimoine culturel immatériel de l'humanité par l'Unesco en 2023, c'est une reconnaissance mondiale des différents aspects et vertus de la transhumance", se félicite Patrick Fabre.

Dans le quartier de l'Hauture, des lectures poético-gastronomiques à deux voix de Bob, le mouton vous livre ses recettes seront réalisées par Marie et Perrine Pellet à 16h, dans l'écrin de la chapelle de la Madeleine, quartier historique des bergers. Une cinquième édition qui valorise une filière et plusieurs métiers, dont celui de berger. "À l'école de bergers du Domaine du Merle, il y a des candidatures et l'économie de l'agneau n'est pas mauvaise. Ce n'est plus un métier du passé", conclut avec optimisme Patrick Fabre.

Sarah UGOLINI  
sugolini@laprovence.com

Une nouvelle édition de l'événement aura lieu le 26 novembre à Barriol, place Maurice Thorez.

Fiest'alim, consacré aux cultures alimentaires à Arles. "Le festival a vocation à se nourrir des initiatives déjà existantes autour de l'alimentation, assure Ariel Martinez, son coordinateur, et 'À la soupe' correspond entièrement à nos valeurs, les enfants mangent des aliments qui ont du goût, dont ils ont parfois moins l'habitude, et ça plante des graines pour l'avenir."

Avec 25 kilos de légumes et des dizaines de baguettes de pain préparées sur place par l'association Longo Maï, les familles du Trébon se sont rempli le ventre et le cœur ce mercredi, avant que celles de Barriol aient la même opportunité, lors d'une nouvelle édition de l'événement organisé le 26 novembre, place Maurice Thorez.

Julien MAUPLAT  
jmauplat@laprovence.com